



Rapport moral et d'activités 2023

Mesdames, Messieurs,

J'ai le plaisir de vous présenter, comme à l'accoutumée, le rapport moral et d'activité de notre District, rapport qui a pour objectif de vous informer sur nos différentes activités et sur les évolutions de nos actions qui se sont déroulées au cours de la saison 2022-2023, ces dernières se sont avérées satisfaisantes et en conformité avec les prévisionnels planifiés. Cela me permet donc de vous présenter d'une manière synthétique les rapports des différentes commissions œuvrant au sein de notre institution. Vous pourrez trouver si vous le souhaitez, les rapports complets sur notre site officiel. Je vais essayer d'être le moins fastidieux possible.

Pôle Organisationnel Compétitions

- Commission des championnats et coupes

388 équipes engagées en championnat, 182 clubs engagés en coupe de France.

Le FC Auray s'incline en finale de la coupe de Bretagne

Le FC Séné remporte le trophée Jean Chaton

Et le club d'Arradon s'adjuge le trophée du Morbihan

- Commission des Jeunes

29 équipes ont participées au challenge Gambardella / Crédit Agricole

- Commission Féminine

Plus de 2400 féminines se sont exprimées au sein de diverses compétitions organisées. (+3%)

Pour les seniors : Les Kériolets de Pluvigner sont championnes départementales et vainqueur du trophée du Morbihan.



○ Commission des Arbitres

341 arbitres contre 355 en 2022
235 séniors district ;
58 jeunes ;
42 arbitres de ligue ;
6 arbitres de la fédération

Pôle Disciplinaire, Réglementaire, Bénévolat, Mixité

○ Commission de Discipline

La discipline est un gage de sécurité, de liberté, la garantie de bonne relation, une préparation pour les plus jeunes aux contraintes de la vie. Le respect de la règle et de ceux qui sont là pour la faire appliquer avec clairvoyance et discernement doit demeurer une valeur incontournable de notre sport.

La commission s'est réunie 37 fois.

Près de 8500 matchs ont été joués pour plus de 5200 cartons jaunes et près de 450 cartons rouges.

Quelques lourdes sanctions ont ainsi été appliquées ,6 ans de suspension ,2 fois 9 mois ,8 matchs ,4 fois 7 matchs et ceci pour divers motifs.

Le récapitulatif annuel figure dans le rapport complet.

○ Commission d'Appel

- La commission s'est réunie 10 fois pour traiter 22 dossiers : 15 dossiers disciplinaires et 7 dossiers en sportive.
- Il est à déplorer les absences non excusées ni justifiées de clubs, de dirigeants, de joueurs convoqués faisant appel sans même que ne soient transmis de rapports informels.



- Commission Bénévolat-Mixité

Elle émet des propositions de distinctions honorifiques du District, de la Ligue et de la Fédération.

Elle prépare les weekend de Clairefontaine (dirigeant(es) de -5 ans d'ancienneté) et la Journée Nationale des Bénévoles (dirigeant(es) de + de 5 ans d'ancienneté et méritants).

- Commission sportive

15 réunions pour traiter 130 dossiers.

15 forfaits enregistrés en championnat.

Il est à remarquer que l'utilisation de la FMI pour les coupes vétérans limiterait le nombre de dossiers.

- Commission du statut de l'arbitrage

Elle a pour mission :

- De Statuer sur le rattachement des arbitres à un club.
- De Vérifier si les arbitres ont bien satisfait aux obligations leur permettant de couvrir leur club.
- De vérifier les besoins à diriger un minimum de matchs par saison.

Elle s'est réunie 4 fois.

- Commission des terrains et infrastructures sportives

Cette commission de 9 membres répartis en 4 secteurs a pour mission la visite des installations pour ensuite les classer selon des critères bien précis.

650 installations classées au sein du district du Morbihan



- Commission Bénévolat-Mixité

Elle émet les propositions de distinctions honorifiques du District, de la Ligue et de la Fédération.

Elle prépare les weekend de Clairefontaine et de la Journée Nationale des Bénévoles.

Pôle Structuration et Formation

- Commission Foot Animation

La Journée Nationale des Débutants a réuni plus de 2100 jeunes joueurs, une réussite à n'en pas douter.

- Commission technique

Cela fera l'objet d'une intervention de notre chargé de développement sportif Thibaud BERTHIER.

- Commission formation

Nous avons cette année décider de faire des formations en présentielle et dans les clubs de notre district mais cela n'a pas été concluant.

- Commission Labels

15 clubs ont obtenu différents labels dans diverses catégories.
39 clubs impliqués dans le dispositif Programme Educatif Fédéral

Pôle Pratiques Diversifiées

- Commission Loisirs

Les initiatives se multiplient sur le territoire. Le district a décidé d'accompagner cette dynamique en proposant des événements tout au long de la saison pour promouvoir le football de loisir sans contraintes
En complément, un appel à projet a été lancé ,16 clubs ont souhaité participer à cette aventure



Le football vétérans se porte bien et la dynamique entre les clubs allant compétition, convivialité et partage autour du sport.

- Commission Intégrative et citoyenne

Elle intervient dans les domaines du Handisport, Foot Adapté, Foot Santé et Foot Citoyen.

Pôle Communication

- Commission Foot 56

10 réunions pour plus de 1000 exemplaires de Foot56 édités et distribués.

- Commission Evènementielle – Partenariat - Marketing

Plusieurs axes d'actions :

- L'Assemblée Générale du District
- Le tirage du 4^{ième} tour de la coupe de France
- La soirée bénévoles des clubs
- Un petit déjeuner partenaires
- La recherche de partenariat

Pôle Statutaire

- Commission Médicale

Cette commission statue essentiellement sur le contrôle et la validation des dossiers médicaux des arbitres du District.

- Commission District 2024

Cette commission mise en place au début de la mandature a pour rôle le suivi de l'implantation et de la construction du nouveau siège administratif et sportif du District à Baud avec une perspective d'installation au tout début de l'année 2024. Une présentation complète de l'évolution de cet important projet vous sera faite un peu plus tard dans la matinée.



Ainsi se termine le rapport d'activités des différents acteurs du District du Morbihan de Football

J'aimerais maintenant aborder un autre thème

Dans le cadre des missions qui me sont confiées en tant que Secrétaire Général, Vice-Président en charge du Pôle Disciplinaire, Réglementaire, Bénévolat/Mixité, j'ai proposé aux instances dirigeantes du District du Morbihan de Football un plan de lutte contre les discriminations, le racisme et le sexisme.

Plan qui a été accrédité et qui se traduit par un message de sensibilisation à diffuser le plus largement possible et ceci en 4 étapes :

- 1) Diffusion aux membres du Comité Directeur du District du Morbihan de Football
- 2) Diffusion aux membres bénévoles des commissions, aux arbitres et aux salariés du District du Morbihan de Football
- 3) Diffusion aux membres de la gouvernance des clubs lors de l'Assemblée Générale du District du Morbihan de Football.
- 4) Diffusion aux joueurs, spectateurs, supporters sous forme d'affichages, de lecture au coup d'envoi de matchs lorsque cela est possible (sonorisation) ou par tout autres moyens appropriés, une affiche dédiée a été éditée à cet effet.

Voici la teneur du message :

« L'ensemble du football morbihannais veut s'engager contre le racisme, les discriminations et le sexisme sous toutes ses formes sur et autour des terrains.

Parce que le silence, c'est l'indifférence, nous voulons porter haut et fort cet engagement de bannir et dénoncer tout acte répréhensible ou toute parole inappropriée.

Malgré les enjeux sportifs importants de chaque rencontre, nous nous devons de garder une attitude tolérante et respectueuse envers toutes les actrices et tous les acteurs de notre sport.



Nous soutiendrons toujours les victimes d'actes ou de propos racistes, discriminatoires et sexistes en dénonçant les faits et en saisissant systématiquement les instances disciplinaires et les juridictions compétentes.

Le travail éducatif mené dans nos clubs auprès d'un jeune public ne peut être mis à mal par le comportement de certains. Le football morbihannais doit continuer de briller grâce à ses valeurs d'intégration, de respect, de fair-play et de bien-vivre ensemble.

*Engageons-nous à accepter les différences de chacun.
« Pour éviter les différends, acceptons nos différences ! »
« Notre victoire, ce sont nos différences. »*

Je voudrais maintenant évoquer un autre sujet sensible s'il en est puisqu'il s'agit du bénévolat, thème d'une importance capitale et qui suscite de nombreux débats. Pour ce faire je reprendrais quelques constats émis par le Président de la Ligue de Football Amateur, Vincent Nolorgues lors de son intervention au cours de la dernière journée nationale des bénévoles.

On entend souvent dire « pas d'arbitres, pas de football » mais il est également possible de proclamer haut et fort « pas de bénévoles, pas de football ».

Cela devient une réalité que chacun de nos clubs et instances vivent de plus en plus au quotidien.

Oui le bénévolat change, oui les modes de vie changent, régulièrement on déplore une perte de bénévoles pourtant les chiffres disent le contraire.

Un français sur deux dit vouloir s'engager en tant que bénévole mais pas à n'importe quel prix ?

Les enquêtes démontent que ces derniers souhaitent une implication sur mesure avec une quête de sens et un besoin d'être reconnu et valorisé. L'accueillir, lui faire confiance lui accorder des tâches correspondant à ses compétences et ses aspirations sont souhaités.



Les actions initiées par la fédération, la ligue, le district et les clubs envers ses bénévoles font partie des moyens de reconnaissance

Je suis bien conscient que cela n'est pas si simple et que sur le terrain vous vivez des situations difficiles à gérer et vos missions sont parfois plus que délicates

Quel que soit, votre degré d'implication, votre niveau social soyez certain de votre force, de votre utilité, soyez fiers de ce que vous faites.

Le football joue un rôle éducatif reconnu, cela nous confère d'importantes responsabilités mais celles ci se doivent d'être positives et gratifiantes pour l'ensemble des actions sociales et citoyennes que nous menons, que vous menez.

Non le bénévolat n'est pas mort vous en êtes la preuve, la Fédération La Ligue, le District et les clubs ont besoin de vous.

Vous pouvez compter sur nos ambitions pour continuer à soutenir ce secteur essentiel à la vitalité de notre discipline.

Pour ce que vous faites, pour ce vous êtes un grand merci.

En dépit des difficultés, des incertitudes nos clubs, vos clubs font preuve d'un engagement remarquable.

Vous êtes les acteurs prépondérants porteurs d'espoir pour l'avenir du football morbihannais.

Le District du Morbihan se mobilise et se mobilisera dans la mesure de ses moyens afin de vous proposer son aide en fonctions de vos besoins et sollicitations exprimés.

Nous voulons être présent pour vous soutenir et vous accompagner, défendant nos valeurs essentielles que sont la solidarité, le plaisir, le respect et la tolérance.

Permettez-moi une fois encore, de vous rendre un hommage particulier pour votre dynamisme, votre force de proposition et votre persévérance.

Mes remerciements vont également aux élus, à nos partenaires, aux salariés et à tous ceux qui œuvrent au développement de notre discipline qu'est le football, Merci pour votre soutien et votre confiance.

Je voudrais terminer cette intervention en remerciant le Crédit Agricole du Morbihan pour l'accueil. Enfin merci à vous pour votre présence et votre assiduité aux Assemblées Générales successives.



« Morbihan, foot gagnant ! »

Je vous souhaite à tous une belle saison 2023-2024 riche de moments partagés avec vos clubs respectifs.

Je vous remercie de votre attention.

Félix SAINT-GERMES
Vice Président-Secrétaire Général
District du Morbihan de Football